



M. P. DE CAZES

*Secrétaire du Comité catholique du Conseil de l'Instruction publique*

M. Paul De Cazes est né en Bretagne, France, le 7 juin 1841. Il suivit les cours de l'institution Lorient et ceux de l'école préparatoire à l'école polytechnique, à Paris. M. De Cazes vint au Canada en 1858, et fut successivement rédacteur du *Message de Joliette*, du *Courrier de Saint-Hyacinthe* et de *La Nation*; il collabora aussi au *Monde de Paris* pendant plusieurs années.

Admis au barreau en 1869, M. De Cazes pratiqua à Saint-Hyacinthe en société de l'honorable M. Mercier, son beau-frère, jusqu'en 1874. A cette date, il séjourna à Paris et prit part à l'exposition universelle de 1878.

M. De Cazes fut nommé officier du Département de l'Instruction publique en 1880, et entra au secrétariat de ce département en 1886. Il remplit la charge de secrétaire du département de l'Instruction publique depuis cette époque. Il est membre de l'Association géographique de France et de la Société Royale du Canada dont il a été le président de 1886 à 1889.

Outre plusieurs monographies, M. De Cazes est l'auteur d'un grand nombre d'ouvrages recherchés, dont les principaux sont: *Notes sur le Canada*, *Deux points d'histoire*, *La frontière nord de la province de Québec*, *La langue que nous parlons*, *Les points obscurs du voyage de Jacques Cartier*, *L'Episode de l'Île de Sable*, etc.

M. De Cazes connaît dans ses moindres détails toute notre organisation scolaire. Il a réuni en un *Code* qui fait autorité toutes les lois qui concernent l'Instruction publique chez nous. Ce travail a été fort admiré à Chicago, en 1893, lors de l'Exposition colombienne. M. De Cazes s'est toujours montré l'ami dévoué des instituteurs.